

IN KÜRZE

Januar & Februar 2018

 10. Videowettbewerb
 Créajeune

www.creajeune.eu

WEITERE LINKS

[Das Portal der Großregion](#)

 Örtliche kommunale
 Einrichtungen

[Die EVTZ Alzette-Belval](#)
[Auf FACEBOOK folgen](#)
[Das Städtetz](#)
[QuattroPole](#)
[Eurodistrict SaarMoselle](#)

Jährliche Generalversammlung

23. November 2017, Europäischer Kulturpark Bliesbruck-Rheinheim



Auf Einladung von Dr. Theophil Gallo, Landrat des Saarpfalz-Kreises und saarländischen Vizepräsidenten des Vereins fand die jährliche Generalversammlung der EuRegio unter dem Vorsitz von Frau Danièle Noël im symbolischen Ort des grenzüberschreitenden Kulturparks in Bliesbruck-Reinheim statt.

Die Förderung der Jugend und der Sprachkompetenzen als Herausforderung für die Zukunft in unserer Grenzregion standen im Kern der Debatte.

→ [Mitteilung der EuRegio](#)

Das Départementale Meurthe et Moselle zu Gast im Haus der Großregion

20. November 2017, Esch-sur-Alzette



Zum ersten Mal veranstalteten am 20. November die Abgeordneten der Versammlung des Departements eine öffentliche Sitzung außerhalb des Verwaltungsgebiets des Departements. Die Debatten fanden im Haus der Großregion in Esch-sur-Alzette statt. Die EuRegio wurde zu dieser Versammlung eingeladen. Danièle Noël präsentierte die EuRegio den Abgeordneten des Departements und nahm an der Plenarsitzung teil.

→ [Mitteilung des Département](#)

Der französische Botschafter zu Gast im Haus der Großregion

22. August 2017, Esch-sur-Alzette



Der neue Botschafter Frankreichs in Luxemburg, Bruno Perdrü, besuchte das Haus der Großregion Ende August sowie alle dort ansässigen Instanzen. Frau Ball wurde dazu eingeladen und präsentierte die EuRegio und deren Aktivitäten.

Die Diskussion war sehr offen und konstruktiv, um alle Herausforderungen und Schwierigkeiten in der Großregion sowie die Ziele und Positionierung aller Einrichtungen besser nachvollziehen zu können.

Fachtagung im Bereich der Jugendarbeit der EuRegio

19. Oktober 2017, IRTS in Ban St Martin



« Erstarkender Extremismus und Populismus, wo steht Europa? Welche Wirksamkeit haben Jugendprogramme gegen dieses Phänomen. »

Mehr als 80 Leuten und 100 Studenten haben zu dieser Fachtagung teilgenommen und konkret in drei Themenbereichen ausgetauscht: politische Bildung, Bildung über Socialmedien, Jugendarbeit und Migranten. Die EU-Abgeordnete Nathalie Griesbeck referierte auch durch ein Video.

KONTAKT

EuRegio SaarLorLux+

Maison de la Grande Région
11, Boulevard Kennedy
L-4170 Esch-sur-Alzette

+352/ 247 8 0151

laurence.ball@granderegion.net

www.euregio.lu

IMPRESSUM

Laurence Ball
EuRegio SaarLorLux+

Fotos : ©EuRegio, EVTZ
Gipfelsekretariat

Esch-sur-Alzette
14. Dezember 2017

Netzwerk zwischen Grundschulen in der Großregion



Das von der EuRegio getragene Netzwerk zwischen Grundschulen wird weiterentwickelt. Seit September 2017 konnten weitere Partnerschaften geschaffen werden:

- Grundschule Trier-Tarforst – Ecole Prévert in Fameck
- Ecole française in Luxembourg – Grundschule Wincheringen
- Grundschule Trier-Zewen – Ecole primaire de Buding
- Ecole primaire in Volstroff – Grundschule Trierweiler

Am 20. November präsentierten die Frauen Noël und Sadoune allen Leiterinnen und Leitern der Grundschulen in Nancy das Netzwerk. Zwei Kindergärten in der Stadt haben schon Interesse gezeigt.

→ [Tätigkeitsbericht des Netzwerkes 2016-2017](#)

Luxemburgische Sprachkurse für Grenzgänger in Lothringen

Seit 1997 koordiniert die EuRegio zusammen mit dem luxemburgischen Bildungsministerium und dem SYVICOL luxemburgische Sprachkurse für Erwachsene in Lothringen.

Dieses Jahr sind elf lothringischen Kommunen betroffen, wobei 21 Kurse organisiert sind und etwa 250 Leuten sie besuchen. Seit Oktober 2017 wurde ein zusätzlicher Kurs in Briey samstags in Zusammenarbeit mit dem Haus für Grenzgänger in Joeuf organisiert. Die Sendung des regionalen Fernsehens France 3 « Complètement à l'Est » berichtete am 23. November 2017 über die EuRegio-Sprachkurse.

→ [TV-Reportage](#)

→ [Liste der Sprachkurse](#)

10. Videowettbewerb Créajeune



Drei Termine wahrzunehmen :

- Wettbewerb junge Erwachsene : Luxemburg, 17. Januar 2018
- Wettbewerb Jugendlichen: Metz, 1. und 2. Februar 2018
- Wettbewerb Kinder: Saarbrücken, 7. und 8. Februar 2018

→ [Mehr](#)

Sprechen Sie Großregion? Ein kleiner Kommunikationsleitfaden



Die EuRegio hat sich an dem Sekretariat des Gipfels, dem Städtenetz QuattroPole, der Stadt Esch-sur-Alzette und dem EVTZ Alzette-Belval beteiligt und diesen kleinen Sprachführer auf Französisch, Deutsch und Luxemburgisch erstellt.

Er stellt heraus wie wichtig, die Sprache des Nachbarn in unserer Region ist und zeigt eine Zusammengehörigkeit an der Großregion. Er ist schon erfolgreich und die Medien aus der Großregion berichteten mehrmals darüber. Exemplare können noch bei der EuRegio nach Bedarf bestellt werden.



Herzlichen Dank an Allen für die erfolgreiche Zusammenarbeit im Laufe dieses Jahres.

Wir wünschen Ihnen frohe Weihnachtsfeste und alles Gutes im Neuen Jahr 2018!

Das Sekretariat ist vom 22. Dezember bis zum 7. Januar 2018 geschlossen.